
CONSIGLIO COMUNALE
                                                                            
     L'anno 2011 addì 7 del mese di novembre, presso la sala consiliare, 
alle ore 19,40, si è riunito il  Consiglio Comunale, in 1^ convocazione, 
adunanza ordinaria pubblica, per trattare gli affari iscritti all'ordine del 
giorno.
     All'inizio della trattazione dell'argomento in oggetto, risultano pre-
senti  il  Sindaco ed i  Consiglieri:  Enrico Minelli,  Rosauro Solazzi,  Pier 
Luigi Zanella, Guido Signorini, Paolo Santurro, Cecilia Beconcini, Paolo 
Frezzi, Antonio Angeli, Mirko Briziarelli, Angelo Antonio Falmi, Sabrina 
Nencioni, Andrea Poli, Massimo Mari, Alessandra Passigli, Beatrice Ben-
si.

Assenti giustificati: Giulia Ulivi, Lorenzo Cappelletti, Alberto Bric-
colani, Marco Manzoli, Alberto Acanfora.

Assenti ingiustificati: //.
Presiede il Consigliere Sig. Rosauro Solazzi.
Partecipa il Segretario Generale Dr. Stefano Mori.
Assessori presenti alla seduta Sigg.ri: Alessandro Calvelli, Claudio 

Tonarelli, Francesco Casini, Laura Guerrini, Rita Guidetti, Silvia Tacconi.
    Scrutatori nominati all’inizio della seduta i Sigg.ri: //.

Deliberazione n. 130
Oggetto: Implicazioni economiche delle manovre finanziarie sugli Enti 

Locali.

Il Sindaco svolge preliminarmente le seguenti comunicazioni:
a) è deceduto Silvano Peruzzi, dirigente nazionale del P.C.I., ex Consi-
gliere Regionale, ex Consigliere Comunale di Firenze ed ex Assessore del 
Comune di Bagno a Ripoli;
b) il 14.11 p.v., alle ore 11,30, si terrà l'inaugurazione del fontanello di 
alta qualità nel Capoluogo;
c) annuncia la nomina dei nuovi membri di spettanza del Comune di Ba-
gno a Ripoli nel Consiglio di Amministrazione della SIAF (Prof. Roggi); 
Collegio Sindacale: Dr. Vannozzi, ex Direttore amministrativo A.S.L. di 
Firenze. Tali nomine sono state effettuate in base al curriculum presenta-
to ed alla esperienza.

Interviene il Presidente per comunicare che il 23.11 p.v. verrà cele-
brato in sala consiliare il 125° Anniversario della Fondazione della Casa 
Editrice Olschki. Inoltre, il 26.11 p.v., sempre in sala consiliare, si terrà 
un'iniziativa  per  ricordare  la  Giornata  Europea  del  Volontariato,  cui 
sono stati invitati tutti i Presidenti del Consiglio dei Comuni a noi vicini.

La parola passa quindi nuovamente al Sindaco il quale svolge una 
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relazione su “La crisi, il Governo, gli Enti Locali”, con la proiezione e l'il-
lustrazione di apposite slides, che si allegano alla presente deliberazione.

Al termine, interviene il  Presidente per sottolineare  l'importanza 
dell'equità sociale per affrontare la crisi che investe il nostro Paese.

Si apre quindi il dibattito con i seguenti interventi:
- il Consigliere Bensi pone l'accento sulla crisi che investe tutti i Pae-

si cosiddetti sviluppati e che impone di rivedere il nostro stile di vita e di 
sviluppo. Sottolinea il fatto che l'Italia è caratterizzata da alcuni fattori 
specifici, quali la corruzione, il debito pubblico, i costi della politica, l'e-
vasione fiscale. A suo parere, occorre trovare nuovi metodi di gestione 
del Comune per affrontare le sfide che la crisi impone. Passando al tema 
del bilancio, evidenzia come occorra ridurre i capitoli di spesa che fino 
ad ora sono stati un tabù intoccabile. Auspica l'instaurarsi di un nuovo 
tipo di rapporto tra maggioranza e minoranze, con un maggior ascolto 
delle proposte avanzate da queste ultime. Rileva, ancora una volta,  la 
forte spesa per il personale presente nel nostro Ente, con la presenza di 
un rapporto sproporzionato tra dirigenti, funzionari, posizioni organiz-
zative e restante personale. Sottolinea infine come continuino ancora ad 
essere presenti troppe consulenze esterne (cita l'esempio del Settore Ur-
banistica, diretto da un avvocato che ha continue necessità di consulenze 
di  architetti)  e  troppi  sprechi  (ad esempio,  impianto di  riscaldamento 
senza termostato).  Al termine, deposita il documento anch'esso allegato 
al presente atto.

- il Consigliere Briccolani rileva come questa sia una crisi piena di 
carta straccia (titoli, azioni, ecc.) ed a suo avviso occorre partire da questa 
considerazione per affrontare quindi la situazione. L'Italia non ha biso-
gno di essere commissariata, ma occorre tutti rimboccarsi le maniche. Se 
la politica è una buona politica può servire a rilanciare il Paese, ma se la 
stessa si riduce solo a ciance e basta, allora non si esce da questa grave si-
tuazione. Nella nostra società ci siamo dimenticati del lavoro, puntando 
tutto sui servizi. Molte imprese sono costrette a lottare per la  sopravvi-
venza e questo non porta certo sviluppo. Per l'impresa, il pubblico è una 
palla al piede: basta pensare all'insieme degli adempimenti burocratici 
cui le imprese sono sottoposte. Svolge quindi una riflessione sulla dein-
dustrializzazione verificatasi nel nostro territorio. A suo avviso, la ricetta 
è quella di rimuovere qualsiasi tipo di ostacolo che impedisca alle nostre 
imprese di essere competitive sul mercato.

- il Consigliere Cappelletti pone l'accento soprattutto sul tema del-
l'evasione fiscale che impedisce lo sviluppo e l'occupazione.

- il Consigliere Minelli ritiene che si sia trattato di una sottovaluta-
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zione della crisi da parte dell'attuale Governo, il quale non ha assunto 
nei dovuti tempi le misure necessarie per il rilancio della nostra econo-
mia. Contesta le affermazioni circa la scarsa considerazione delle mino-
ranze e ne è la dimostrazione questa seduta consiliare, convocata apposi-
tamente per avere il contributo di tutti i gruppi per risolvere i nostri pro-
blemi economici. Occorre avere il coraggio di fare scelte anche impopola-
ri per risollevarsi dalla situazione attuale. Ritiene imprescindibile percor-
rere la strada della gestione associata dei servizi con altri Comuni e, a tal 
fine, considera fondamentale il ruolo svolo dalla Società della Salute. Ser-
ve poi una riorganizzazione della macchina amministrativa del nostro 
Comune, come, ad esempio, potenziando il servizio volto alla lotta all'e-
vasione fiscale. A suo parere, la crisi attuale è anche effetto della man-
canza di regole, sia sostanziali che formali. Infine, chiede attenzione per 
la salvaguardia del territorio, messa al centro dell'azione amministrativa 
dell'Amministrazione Comunale.

- il Consigliere Passigli, in qualità di Presidente della Commissione 
Bilancio, ritiene di aver svolto un ruolo di controllo e vigilanza sugli atti 
in tema di bilancio  che sono passati in Commissione. Cita, ad esempio, 
l'impegno profuso dalla Commissione nello studio dei costi del trasporto 
scolastico (circa € 1.300 ad alunno), oltre a quelli organizzativi e, a breve, 
la Commissione avanzerà le proprie proposte all'Amministrazione Co-
munale. Raccoglie l'invito del Sindaco ad essere propositivi e dichiara di 
apprezzare l'iniziativa del convegno a Villa La Massa, organizzato dal-
l'Amministrazione. A suo parere, in questo convegno è mancata la voce 
delle aziende in crisi. Altra proposta è quella di prevedere una sede del-
l'Ufficio di Collocamento Provinciale nel nostro territorio,  in modo da 
venire in aiuto ai disoccupati, cassintegrati, ecc. Altra  condizione positi-
va sarebbe quella di parlare con le imprese al fine di sensibilizzarle ad 
assumere soggetti residenti a Bagno a Ripoli, iniziando dalla prossima 
apertura del punto vendita di Unicoop a Ponte a Ema.

- il Consigliere Santurro ritiene che l'opposizione in questo Consi-
glio Comunale sia sempre stata tenuta in debita considerazione, prova 
ne siano gli ordini del giorno approvati all'unanimità. Non condivide la 
relazione presentata  dal  Consigliere Bensi  nei  punti  in cui  si  parla  di 
“estorcere” denaro ai cittadini contribuenti,  pur essendo d'accordo sui 
problemi evidenziati, come la corruzione, l'evasione fiscale, ecc. Occorre 
ricreare la coscienza morale degli italiani, valorizzando il lavoro, combat-
tendo la corruzione e reintroducendo il rispetto delle regole. Si augura 
che ogni Consigliere si renda conto delle difficoltà reali della situazione 
nella quale versiamo. Ritiene negativa la riduzione dell'indebitamento, 
perché significa che non si realizzano opere pubbliche, fattore fondamen-
tale di sviluppo del nostro territorio.
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-  il  Consigliere  Poli  evidenzia  il  paradosso  presente  nel  D.L. 
148/2011 nel quale, da una parte, si tagliano risorse agli Enti Locali e poi, 
dall'altra, si aumenta la spesa corrente dello Stato. Rileva altresì come I 
tagli lineari arrivano dopo anni di aumento della spesa corrente degli 
Enti Locali negli ultimi anni ed in particolare a Bagno a Ripoli questa è 
passata da 16 milioni a 22 milioni nell'ultimo decennio. Il fattore che ha 
scatenato questo aumento non è stata la spesa sociale, incrementata in 
percentuale minore rispetto ad altri settori del Comune. Si augura che gli 
eventuali tagli nei futuri bilanci non riguardino la spesa sociale, ma si 
concentrino sugli incarichi, sulle consulenze e sulla spesa improduttiva.

- il  Consigliere Manzoli  condivide le osservazioni del Consigliere 
Santurro circa la riduzione dei mutui e dell'indebitamento. Nota come la 
politica sia sempre stata distante dai problemi delle aziende e quindi ri-
tiene che fosse l'ora che l'Amministrazione Comunale si occupasse delle 
attività produttive presenti nel nostro territorio.

- il Consigliere Ulivi pone l'accento sul fenomeno dell'evasione fi-
scale, che significa avere meno servizi e minori possibilità di occupazio-
ne. Elenca quindi le possibili soluzioni da adottare per la lotta all'evasio-
ne,  come ad esempio la deducibilità  completa dell'I.V.A.  da parte  dei 
contribuenti.

-  il  Consigliere  Cappelletti  ritiene che occorra  ripensare  all'ineffi-
cienza della macchina burocratica pubblica che va snellita e resa più effi-
ciente ed al servizio della cittadinanza; pone l'accento anche sulla ridu-
zione delle spese militari e delle missioni all'estero.

- il Consigliere Zanella sottolinea l'indice di rigidità del bilancio co-
munale in quanto la spesa incomprimibile rappresenta oltre l'80% della 
spesa complessiva dell'Ente e quindi, d'ora innanzi, sarà molto proble-
matico avere dei bilanci in ordine ed in grado di affrontare i problemi 
della nostra popolazione e del nostro territorio.

- il  Consigliere Falmi sottolinea il  rapporto esistente tra cultura e 
mercato, soprattutto in Italia ricca di giacimenti culturali, che costituisco-
no un fattore fondamentale di sviluppo.

- il Consigliere Nencioni evidenzia l'importanza di una politica in 
favore delle piccole aziende che costituiscono il tessuto economico fon-
damentale del nostro territorio; ritiene molto positiva l'azione svolta dal-
l'Amministrazione Comunale nei confronti dell'imprenditoria e e prova 
ne sia il convegno organizzato a Villa La Massa.

- il Consigliere Bensi propone che da questa seduta si possa uscire 
con un qualcosa di concreto, in modo da proseguire sulla strada dei buo-
ni propositi emersi durante il dibattito. Ritiene importante arrivare alla 
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costituzione di un gruppo formato anche da cittadini, esperti, ecc., nel 
quale lavorare insieme per fornire al Consiglio un apporto notevole per 
la formazione del bilancio, nello spirito della partecipazione. A suo pare-
re, è importante che il Direttore Generale si confronti con i Sindacati, in 
modo da sentire in modo anonimo i dipendenti, per suggerimenti e con-
tributi che servano a ridurre le inefficienze e gli sprechi presenti nel no-
stro Ente.

- il Consigliere Briccolani condivide la proposta di Bensi e dichiara, 
se c'è la voglia da parte di tutti nell'individuare gli strumenti per un ap-
porto positivo, di rendersi disponibile a tal proposito.

- il Consigliere Minelli esprime accordo alla proposta di condivisio-
ne delle scelte, anche se ritiene che il problema del bilancio sia un po' di-
verso da quello del T.P.L.; a suo parere, questi problemi andranno af-
frontati e discussi nella Conferenza dei Capigruppo, anche dal punto di 
vista organizzativo e metodologico.

Il Sindaco conclude il dibattito e sottolinea come quello che è stato 
fatto sia frutto dell'iniziativa della Giunta, dei dirigenti e del personale 
tutto. Evidenzia l'importanza delle risorse umane nell'affrontare e risol-
vere i problemi e di creare un team, la squadra. Ritiene interessante riap-
profondire il tema della deindustrializzazione sollevato dal Consigliere 
Briccolani; nonostante tutto, l'Amministrazione Comunale ha garantito 
l'erogazione dei servizi e questo grazie alla riorganizzazione delle proce-
dure e dell'assetto organizzativo dell'Ente. Fa presente che il problema 
dell'Ufficio del Lavoro nel territorio di Bagno a Ripoli  è all'attenzione 
dell'Amministrazione  Comunale.  Sottolinea  l'importanza  della  qualità 
ambientale del territorio comunale. Infine, accoglie la proposta di tenere 
aperto un tavolo di dialogo e di confronto, trovando allo scopo idonei 
strumenti.

-----------------------
Si dà atto che, durante la trattazione dell'argomento in oggetto, entrano 
in aula per partecipare alla seduta i Consiglieri Cappelletti, Ulivi, Man-
zoli e Briccolani.

----------------------
La seduta consiliare ha termine alle ore 23,50.
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Firmati all'originale:

              IL SEGRETARIO GENERALE                   IL PRESIDENTE
                                f.to Mori                                             f.to Solazzi
------------------------------------------------------------------------------------------------
La presente copia di deliberazione è conforme all'originale.

Bagno a Ripoli, li  15 novembre 2011

                                                                       L’Istruttore Amministrativo
                                                                                       (S. Baldini)


